

11 MAI 2022



Alexander De Croo, Premier Ministre chargé des Affaires étrangères et des Affaires européennes

Karine Lalieux, Ministre des Pensions et de l'Intégration sociale

Monsieur Luc Vandormael

Président UVCW

Rue de l'Etoile 14

5000 Namur

Bruxelles, le **09 MAI 2022**

Chers Présidents,

Nous avons bien reçu votre courrier du 11 mars dernier et vous en remercions.

Notre pays, et particulièrement les CPAS, passe de crise en crise : celle du COVID, les inondations, les prix d'énergie, et une crise migratoire de taille. Nous sommes bien conscients des défis auxquels les CPAS doivent encore faire face ainsi que de la fatigue qui peut légitimement frapper le personnel de ces institutions essentielles.

Par sa décision du 1^{er} avril dernier, le gouvernement a clairement reconnu le rôle que serait amené à jouer les CPAS dans le cadre de la crise migratoire et décidé de les soutenir moyennant une augmentation forfaitaire du taux de remboursement de l'équivalent du revenu d'intégration. Comme vous le savez, lors des 4 premiers mois, il s'agit d'un taux de remboursement de 135%, lequel passe à 125% à partir du 5^{ème} mois. En plus de sa volonté d'apporter le soutien budgétaire nécessaire à la prise en charge optimale de ce nouveau public vu la conjoncture, le Gouvernement a aussi tiré les leçons de la crise COVID en veillant à ne pas multiplier les subsides ad hoc avec des modalités de remboursement spécifiques. Ces taux forfaitaires doivent permettre aux CPAS de couvrir les frais supplémentaires et particuliers liés aux dossiers de ce nouveau public (besoin en

personnel, coût administratif, aides complémentaires,...), sans créer des démarches administratives lourdes dans le chef des CPAS.

Concernant la gestion coordonnée de la crise, sachez que celle-ci se fait à travers du COFECO et un groupe de travail spécifique qui focalise sur les aspects sociaux de cette crise migratoire.

Enfin, concernant le volet recrutement de personnel, vous savez que les compétences du fédéral sont en la matière limitées. Toutefois, de part chacune de nos communications et visites sur le terrain, nous avons à cœur de valoriser le travail fait par les CPAS et leur personnel. C'est clairement un défi de mieux faire connaître ce secteur, déconstruire les mythes, travailler sur l'image des CPAS. Ce défi nous entendons le relever notamment à travers le Plan pauvreté.

Je vous prie de croire, chers Présidents, en l'assurance de mes sentiments les meilleurs.



Alexander De Croo

Premier Ministre chargé des Affaires
Étrangères et des Affaires européennes



Karine Lalieux

Ministre des Pensions et
de l'Intégration sociale

Copies : - Olivier Deleuze, Président Brulocalis
- Wim Dries, Président VVSG